



Rungis, le 8 décembre 2025

Le Grand Réveil Alimentaire : Jeunes Agriculteurs en attente d'actes concrets en faveur de la planification

Ce lundi 8 décembre à Rungis, la Ministre Annie Genevard a donné le coup d'envoi des conférences de la souveraineté alimentaire, lors du « Grand Réveil Alimentaire ». Planifier l'agriculture est une demande du réseau Jeunes Agriculteurs que nous avons obtenue dans la dernière loi d'orientation agricole.

L'agriculture française doit avoir la capacité de produire l'ensemble de l'alimentation souhaitée par les consommateurs d'aujourd'hui et de demain. C'est à partir de ces besoins que nous devons établir des objectifs de production et de transformation, pour toutes les filières. Cette planification agricole et agroalimentaire, tenant compte de l'impact du changement climatique, est la base indispensable à la reconquête de notre souveraineté alimentaire. Sa mise en œuvre nécessitera la mobilisation de tous les acteurs des filières pour donner de la visibilité aux agriculteurs. C'est le sens des plans et contrats d'avenir que nous portons. Jeunes Agriculteurs réaffirme que cette reconquête agricole et alimentaire ne sera possible que si les producteurs français disposent, à un coût compétitif, des moyens de production nécessaires : eau, engrais...

Le calendrier resserré prévoit une présentation des premières conclusions au Salon International de l'Agriculture en février 2026. Cela semble être une prise de conscience de l'urgence de la situation.

Jeunes Agriculteurs salue enfin le discours d'Annie Genevard sur le besoin de cohérence et sur le déficit imminent de notre balance commerciale, sur l'« erreur historique » d'une baisse budget de la PAC quand nos concurrents internationaux font l'inverse et investissent dans leur alimentation, ainsi que sur la nécessité d'adapter nos productions au changement climatique.

La Ministre a, par ailleurs, affirmé pouvoir interdire les importations de produits étrangers qui ne respecteraient pas nos normes, notamment en matière de produits phytosanitaires. Chiche, Madame la Ministre, passez de la parole aux actes ! Il en va de la survie de l'agriculture française et européenne !

Pierrick Horel, président de Jeunes Agriculteurs, déclare : « Ces conférences de la souveraineté sont une première manifestation des plans et contrats d'avenir sur lesquels nous travaillons depuis de nombreux mois chez JA. J'appelle notre réseau à se mobiliser dans leurs territoires et filières pour faire entendre la voix des Jeunes Agriculteurs et notre vision de la planification agricole».

Ensemble, engagés pour des agricultures durables et des territoires vivants
Contact Presse

Etienne Leray | Conseiller relations presse et communication digitale | 07 86 22 90 67 | eleray@jeunes-agriculteurs.fr

Fondé en 1957, **Jeunes Agriculteurs** est le seul syndicat professionnel composé exclusivement de jeunes âgés de moins de 38 ans. Apolitique et indépendant, le syndicat représente 50 000 agriculteurs issus de toutes les productions. Répartis en 14 structures régionales et 95 structures départementales, Jeunes Agriculteurs a pour objectifs de défendre les intérêts des jeunes agriculteurs et de favoriser l'accès au métier d'agriculteur pour assurer le renouvellement des générations en agriculture.